

Les Jeunes Agriculteurs loin de la retraite

Renouveler les générations d'agriculteurs et défendre le métier sont les principaux objectifs des JA. Plusieurs pages d'histoire ont été tournées, hier.

Philippe Abline

philippe.abline@centrefrance.com

Une minute d'applaudissements et beaucoup de témoignages. Hier, à Neuville-aux-Bois, les Jeunes Agriculteurs du Loiret ont modifié le déroulement habituel de leur assemblée générale. Pour fêter les 60 ans d'existence de leur syndicat et de la section départementale, une vingtaine d'anciens présidents du Loiret (parmi lesquels Xavier Beulin, à la tête des JA 45 pendant deux mandats) ont été invités à partager leur vécu.

Le passage sous la barre des 100 installations

Les intervenants ont ainsi évoqué plusieurs décennies de l'histoire agricole



COLÈRE. Les JA du Loiret, lors de leur manifestaion à Orléans en septembre dernier. ÉRIC MALOT

du Loiret. Christophe La-luque, à la tête du syndicat entre 1990 et 1992, s'est souvenu qu'il avait été « le premier président à connaître moins de cent installations de jeunes

agriculteurs dans l'année ». Il espérait alors qu'aucun de ses successeurs ne connaîtrait ça. Baptiste Menon, l'actuel président des JA 45, se contenterait pourtant

d'être juste en-dessous de la barre des cent, lui qui, au début de la réunion annonçait le chiffre de... vingt-six installations accompagnées dans le Loiret en 2016.

Ce dispositif de conseil et d'aide auprès des jeunes qui souhaitent exploiter une ferme est, 60 ans après la naissance du syndicat, l'une de ses principales raisons d'être, a rappelé, le président national des Jeunes Agriculteurs, Jérémie Decerle, qui avait accepté l'invitation de la section du Loiret.

Et cet accompagnement

est efficace s'est-il félicité : « 97,8 % de ceux qui ont bénéficié de ce dispositif sont toujours en activité cinq ans après leur installation ». En revanche, le responsable des JA ne le cache pas, l'objectif qui a toujours été de combler chaque départ par une installation n'est pas atteint. « Actuellement, on compte trois départs pour deux installations ». ■

« Nous défendons notre métier »

Baptiste Menon a remonté le passé jusqu'en 1947 pour évoquer les origines de la création des Jeunes agriculteurs. Quant aux objectifs, le président des JA 45 les a ainsi résumés : « Nous défendons le renouvellement des générations d'une part et le métier d'agriculteur de l'autre ». Baptiste Menon s'en est pris à l'administration et aux parlementaires (nombreux à la réunion : Claude de Ganay, député LR, Serge Grouard, député LR, Marianne Dubois, députée LR, Jean-Pierre Sueur, sénateur PS) contre qui « nous devons nous mobiliser en permanence face à des projets de loi aberrants ». La manifestation devant la Direction régionale, de l'agriculture, de l'alimentation et de la forêt, à Orléans, en septembre dernier a été rappelée. Ce jour-là, des tonnes de pommes de terre, d'oignons et de fumier avaient été déversés devant la cité administrative.

Le président des JA du Loiret a aussi reproché aux médias de ne pas assez s'intéresser aux problèmes des agriculteurs et insisté sur le fait que son syndicat n'est pas un « comité des fêtes » même s'il organise des animations (Un Dimanche à la campagne, en août, à Orléans, par exemple) pour faire connaître le métier.